

EL ÓRDEN

Precio de Suscripción.

En Orihuela, un mes 0'50 pesetas.
Fuera, un trimestre. 1'75 »
Número suelto. . . 0,15 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales y pagos adelantados.

Solo se admiten suscripciones en la Administracion, y Redacción San Isidro 4, á cuyo punto se dirigirá toda la correspondencia.
A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 por 0'10 de rebaja.

SEMANARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Se publica los Domingos

DIRECTOR

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

No se devuelven originales

ACADEMIA DE ENSEÑANZA LIBRE

DIRIGIDA

Por un licenciado en Filosofía
y Letras y Dr. en Derecho
y otros profesores en
Medicina y
Ciencias.

Preparación completa del bachillerato y de facultad mayor sin necesidad de someterse al regimen molesto y costoso de un Colegio ó Universidad.
Lecciones especiales de francés.
Razón: en la Biblioteca Pública.

VINO

Se vende muy bueno de propia cosecha á 16 céntimos miche-ta, en la calle de la Corredera núm. 48.

QUINTAS

A los interesados en el próximo sorteo conviene conocer la verdadera «Sociedad la Previsora de Padres de familia» para la redención á metálico del servicio militar activo.

Esta Sociedad merece nuestra más eficaz recomendación, tanto por las indudables garantías que ofrece, no desmentidas jamás en los ocho años que lleva funcionando, cuanto por la variedad de combinaciones que ofrece á sus clientes, mediante las cuales han de encontrar nuestros abonados «la mayor economía dentro de la seguridad de ver cumplidos sus deseos.»

Empresa como la de que se trata son dignas de todo género de alabanzas y del favor que el público le viene dispensando.

Rogamos á los interesados que antes de contratar con nadie, pidan informes y prospectos en la Delegación de esta, Calle Mayor número 6 á don Francisco Ortín, del Comercio.

EL ORDEN.

PASE LA MACHA

No hemos querido ocuparnos en serio de esa tan cacareada comisión de fusionista encargada de solucionar el deplorable estado económico de nuestro actual Municipio.

Sabíamos de antemano, y nuestras presunciones no han resultado equivocadas, que los trabajos de aquella comisión habian de ser estériles é infructuosos, porque dado el desconcierto que desde hace algún tiempo reina en el campo fusionista, conocida la terrible anarquía en que vive esa malparada colectividad política, no habíamos de esperar nada bueno de sus iniciativas ni de sus esfuerzos.

La comisión últimamente nombrada para resolver uno de los más importantes asuntos del Ayuntamiento, emprendió sus tareas, según se nos ha dicho, con verdaderos entusiasmos, más llegada la hora de exponer sus trabajos comenzaron las súplicas por una parte y las intransigencias por otra y dieron al traste con el famosísimo proyecto económico, con la comisión y con la seriedad de ese desquiciado partido fusionista como ningún otro aficionado á la comedia y al sainete.

Comedias, si, solo comedias mal hilvanadas y peor concebidas ha sabido representar ese organismo político cuyas iniciativas están aun por ver, cuyas mejoras son incognitas indespejables, cuyo porvenir es un jeroglífico de los más enmarañados y confusos.

Hace unas elecciones municipales con base de *listin* y resultan ahogados una buena parte de concejales adictos; hace la designación de alcalde presidente y á los

dos meses solicita la separación de la misma persona á quien se nombrara para este cargo, dejando al Concejo Municipal huérfano de alcalde, y sujeto á una inaguantable y eterna interinidad que nada resuelve ni soluciona.

Verifica más tarde un arriendo de consumos que escandalizó á media provincia, obligando al Sr. Delegado de Hacienda á decretar la anulación de aquel pestilencial negocio, escandaloso y descarado como pocos.

Después y alentado con tan plausibles triunfos, escandaliza á España entera haciendo unas elecciones provinciales llenas de inmoralidades, con actas dobles, con falsificaciones de firmas y con otra porción de chanchallos y porquerías.

Y ahora después de tan gran campaña, ahora, cuando la opinión pública rechaza por inepto, por torpe y por *comediante* á un partido que tuvo la felicísima suerte de cometer las mayores torpezas y los más grandes desaciertos; ahora que se ha deshilvanado esa agrupación política que jamás debiera haber actuado como tal después del fracaso sufrido en las elecciones Municipales; ahora que está arrastrando los últimos días de su desgraciada y anémica vida, ahora pretende salvar al país solucionando uno de los más difíciles problemas de nuestra administración local ó como si digéramos, representando la última escena de la desdichada comedia que forzosamente presenciaremos con lástima!

Esto no es serio, esto no es político, ni puede acarrear más que grandes desprestigios.

Por eso oímos á la fusión hablar de economías con la misma tranquilidad que escuchamos maullar á un gato.

Por eso no hacemos caso de sus

proyectos ni de sus pujos gubernamentales.

Lo que deseamos es que acabe la comedia y que se marchen tan malos cómicos con la música á otra parte.

El país lo agradecerá y nosotros lo aplaudiremos.

Anarquía.

II.

Hemos dicho que el anarquismo es el socialismo revolucionario. Aspira á fundar la sociedad sobre las siguientes bases; en religión, el ateísmo; en política, la forma republicana; en economía, el socialismo; en propiedad, el comunismo; en organización social, las asociaciones económicas y protectoras.

La historia prueba que todas las sociedades han reconocido la existencia de Dios, ya bajo la forma monoteísta, ya politeísta. De este conocimiento se ha derivado su moral, compañera inseparable del derecho, mal que pese á Grocio, Puffendorf, Thomasio, Kant y sus secuaces. Y que los pueblos sucumben al empuje de la desmoralización harto lo acreditan Egipto y Grecia, Persia y Roma, la España goda y el Islamismo. Robespierre dijo en la fiesta del Ser Supremo «que aunque no hubiese Dios habria necesidad de inventarlo en provecho de la sociedad»; y ya antes Voltaire afirmó que tenía tanto á un rey ateo como á un doméstico incrédulo. De manera que el triunfo del anarquismo traería inevitablemente la disolución de la sociedad, no bastando para contener la corriente destructora ni la simpatía de Smith, ni el hedonismo de Bentham, ni el altruismo de Spencer.

Puede ser la República la forma más perfecta de la gobernación de un Estado; pero lo más difícil de realizar, ventajosamente por las condiciones de la moralidad é instrucción en los individuos, por el oficio ó profesión de los ciudadanos y por el inconveniente de la existencia de grandes centros de población y de producción. Agréguese á esto la desmoralización que el triunfo del anarquismo traería y la debilidad de Poder público y se verá la inevitable reproducción de las sangrientas escenas del Terror y de

la Comunque; de los Talleres y de los Falansterios.

Que el Estado se convierta en productor, como quieren los socialistas (1) es principio unánimemente condenado por la ciencia económica. Las razones son: que desaparece el interés individual, base de toda riqueza; que se favorece la holganza, el vicio y la perfidia; que es impotente la fuerza del Poder público para verificar la distribución, y que sería difícil la práctica de la equidad dando á cada uno según su trabajo y según sus necesidades.

Que es falso este sistema se prueba, además, por los medios empleados para alcanzar el triunfo. Si fuese racional le han sobrado filósofos y tiempo para el triunfo de sus ideales por la lucha legal y pacífica. Desde Platón á Stirne median 23 siglos, que sólo han servido, á pesar de las elucubraciones filosóficas y de los ensayos prácticos, para desacreditar más y más el anarquismo. Por último, pugna contra la existencia de la familia y contra la economía. ¿Qué cosa habrá que satisfaga más al padre que ver asegurada la subsistencia de sus hijos? Pues el comunismo priva de esta satisfacción tan justa como necesaria, no reconociendo el derecho de propiedad estable. ¿Qué interés tendrá el padre, el hermano, el amigo, en mejorar los medios de producción, de riqueza si sabe que sus efectos no han de ser en provecho directo é inmediato de los seres que tanto aprecian? Por último con él desaparecen los más tiernos afectos del corazón humano: la fé conyugal, el amor paternal, la piedad filial, la caridad y la confianza, minando por su base los fundamentos de la sociedad.

Cuatro cosas, dice Mallok, se practican con verdadero desinterés: los descubrimientos de la ciencia, las creaciones del arte (2) los actos de religión y las obras de caridad. El interés es factor indispensable para la producción de los medios de subsistencia. Este desaparece casi por completo en el sistema anarquista. Luego el anarquismo pugna con la economía.

Pero los secuaces no cejan en su empeño, y cometen actos de barbarie y proclaman mártires y juran venganzas y exterminio. Y así, se suceden sin cesar las explosiones de dinamita en París y en Londres, en Barcelona y en Madrid, en S. Petersburgo y en Roma. Y cae la cuchilla sobre las cabezas de Ravachol y de Pallás; de Henry y de Vaillant, y son substituidas por otras que juran vengar á los mártires de la santa causa. (3)

* *

(1) La principal diferencia entre el comunismo y el socialismo consiste en que aquél niega al hombre el derecho de propiedad; éste, sólo aspira á establecerla sobre diferentes bases, de las en que hoy está establecida. Dentro del socialismo hay diversidad de criterios que engendran profusión de sistemas.

(2) Ya aún formula sus reservas respecto de las dos primeras, diciendo que muchas veces influye el amor á la desigualdad; esto es, á la fama, y algunas, la idea del lucro.

(3) 9 Agosto 1832, Riendel atenta contra Fernando de Hungría, 23 Julio 1835, atenta Fieschi contra Luis Felipe. En 1852 contra la reina Victoria, en 1853 contra Victor Manuel y contra Francisco José; en 1856 atenta Fuentes contra Isabel II; en 1865 muere Lincoln (Presidente de los Estados Unidos) en 1881 es herido mortalmente el Czar Alejandro; en 1885 se intentó volar el palacio de Westminster...

Si las bases del anarquismo son falsas ¿cómo se sostiene el edificio anarquista? Por varias causas, siendo las principales: 1.ª la perversión del corazón humano; los escritos de los filósofos positivistas, panteístas y materialistas, y las publicaciones anarquistas (periódicos, folletos, libros, caricaturas) congresos y asociaciones; 3.ª el quijotismo, ó monomanía de adquirir celebridad á lo Eratóstenes (1), y 4.ª las injusticias cometidas por algunas autoridades, los abusos de ciertos patronos y la desigualdad política de hecho; desigualdad, abusos é injusticias que son inherentes á la naturaleza humana, y que existen hoy en menor número que en pasados tiempos, pero que por la fácil comunicación y el bastardo interés de cierta parte de la prensa, apareceran hoy como en mayor número y revistiendo mayor gravedad.

Para impedir el progreso del anarquismo se ha de empezar por combatir las causas que lo producen. Moralícese al pueblo y se habrá recorrido más de la mitad del camino. Alíviese en lo posible la aflictiva situación de las clases obreras y el anarquismo muere por falta de adeptos. Combátanse en la escuela y en la cátedra, en el taller y en la fábrica las teorías disolventes del comunismo revolucionario: prohíbanse publicaciones, congresos y asociaciones que tienen por objeto destruir la sociedad; tengan presente las autoridades que *justitia est fundamentum regnorum* y la sociedad se librará de sentir las conmociones de la dinamita.

Pero esto no basta. Hemos de libertarnos de los bárbaros que figuran en el anarquismo militante; y para hacerlos desistir no influye la moralidad, porque tienen pervertido el corazón; no la prohibición de asociarse públicamente, por que formarán sociedades secretas, en las cuales suplirán la falta de la publicación de periódicos y de la reunión de congresos; no el justo fallo de la Ley, porque en su delirio llegan hasta á desejar la muerte á título del *martirio* y de la *celebridad*; no la vigilancia, porque ellos penetran en lo más oculto y allí preparan explosivos y manos que llevan la pena y la desesperación á familias que no han cometido otro delito que vivir honestamente; no la fuerza, por que la burlan. Hombres que atentan contra la existencia de la sociedad no pueden invocar el respeto debido á las personas. Libertades concedidas en el supuesto de que su uso sea racional no pueden ser requeridas por los anarquistas.

La seguridad personal debe quedar reducida á respetar la vida de los que profesan ideales anarquistas pero que no hayan empleado la fuerza para el triunfo. Para los prácticos, la muerte; para los teóricos, la deportación.

Dolibel.

Orihuela y Octubre 1894.

MURMURACIONES

La resolución del llamado problema de las economías se parece mucho al cuento de los pavos.

El que relata este inocente cuentecillo debe aparentar gran serenidad, y lo que

(1) Preguntado el pastor Eratóstenes porqué había incendiado el templo de Diana, contestó que por hacerse célebre.

es por esta vez no ha faltado esta circunstancia al fusionismo local.

Con exagerada gravedad, comenzó el cuento manifestando que se iban á emprender muy de veras las ansiadas economías.

Pero como hay que atravesar el puente para llegar á las Casas Consistoriales, los proyectos innumerables que se han ideado hay que pasarlos uno á uno y con todas las precauciones para que no se conviertan en papeles mojados.

Pero ¿y las economías? pregunta el pueblo cansado de esperar.

Calle Vd. hombre,—replica el fusionismo muy grave—que aun no han terminado de pasar pavos por el puente.

Los concejales republicanos del Ayuntamiento de Alicante, han protestado de la última circular del Sr. Aguilera, fundandose en que el citado documento trata de menar atribuciones á los ediles infringiendo algunos artículos de la vigente Ley municipal.

Los concejales fusionistas del feliz Ayuntamiento de Orihuela no han hecho lo propio por pudor político.

Pero no ha faltado quien propusiera que debían desecharse tontas preocupaciones y protestar aquel R. D. por considerarlo atentatorio á las *comodidades del hogar domestico*.

La *Noticia Diaria* comienza sus escarceos políticos llamando doña María Cristina á S. M. la Reina Régente.

En verdad que el sistema es de lo mas inocente que se conoce.

No pudiendo llamar con propiedad Rey á D. Carlos ni ministro á Nocedal, se contentan los carlistas de todas la *especies*, llamando por su nombre de pila á los Monarcas legítimos, reinantes y verdaderos de nuestra Nación.

¿Tiene gracia el sistema!

Por nuestra parte pueden seguirlo, porque por muchas veces que digan doña María Cristina no han de evitar que dicha noble dama sea la Reina Regente de España.

En cambio llamando Rey á D. Carlos no han podido conseguir que éste buen señor tenga un trono.

¿Ni lo conseguirán!

La carabina de Ambrosio y el decreto de Aguilera, son dos cosas muy iguales en esta bendita tierra.

Y tan iguales que se confunden.

El miércoles no hubo sesión ni la habrá más el día señalado para ello, porque los concejales del Ayuntamiento de Orihuela no son unos concejales de perro chico ni mucho menos, para tolerar imposiciones de un ministro que se llama Alberto.

Las toleran de otro que se llama Trinitario porque al fin, este es paisano y á los paisanos que pueden dar credenciales y hacer otros favorcillos de familia, hay que respetarles y hasta que adulteren.

Pero ¿sufrir imposiciones de Aguilera?

¿Pues no faltaba más!

Eso sería perder la dignidad y el decoro y todo.

Dice *El Independiente* que varios se-

ñores concejales piensan ofrocerse á desempeñar gratuitamente algunos empleos de secretaría con el fin de economizar gastos y normalizar el despilfarro municipal en que vive esa malparada Corporación.

¿No está mal!

¿Es mucha frescura la de esos ediles.

Conque no asisten á las sesiones, ni se ocupan de la cosa pública, ni atienden al cumplimiento de su deber y tratan ahora de desempeñar *gratuitamente* el cargo de un escribiente ó temporero?

Háganlo así y seguramente antes de seis meses veremos sobre las puertas de la casa de la Ciudad un letrero que diga sobre poco más ó menos:

Se alquila este local para granero ó almacén de guanos.

El Sr. Agrasot, el alcalde accidental dúctil y bondadoso á quien todos creíamos una mosquita muerta, nos resultó el viernes un Ánibal con *costa y lanzón*.

Tuvo la feliz idea el Sr. Agrasot de atribuir á los conservadores el estado trampo-económico del Municipio.

Esto es igual que si á nosotros se nos ocurriera decir, que el Secretario del Ayuntamiento de Orihuela tiene la culpa del conflicto chino-japonés.

¿Una mina á quien se la trata á campanillazo limpio, á quien no se la deja discutir el famoso proyecto del arriendo de consumos, á quien se le levanta la sesión, como recurso, cuando trata de fiscalizar los actos de una desbaratada mayoría, ser la culpable de todos los disparates que viene cometiendo la gente fusionista?

Eso no se le ocurre más que á dos en el mundo.

Al Sr. Agrasot y al que asó la manteca de Flandes.

¡ECONOMICEMOS!

MONÓLOGO.

«—El estado del Erario Municipal es insoportable; esto no puede seguir así. Mi amigo Ramón se queja con sobrado motivo, y á la opinión no le faltan razones para tacharme de débil é irresoluto. Yo soy el jefe y he de imponer mi criterio y mi voluntad aunados siempre con la voluntad y el criterio del país.

Hay que hacer economías y se harán. Esto es lo correcto.

La patogenia de tanta desdicha rálida en la exuberancia de componentes administrativos y temporeros; una sangría resuelve el problema: el acónito rebaja las fuerzas vitales y las cesantías los gastos de los Municipios.

Tácticas preceptivas exactamente iguales y correctamente apareadas.

¿Me decido? Si, Basta de superfluas disgresiones; el cerebro se hizo para discurrir cosas útiles.

Las ideas versátiles parecenme aviones con plumaje de escarlata.

Quiero economías y economías prácticas.

Esto es lo correcto.

—Esto es un disparate mayúsculo!

con procedimientos tan radicales nada se aventaja. Veamos la solución sin apelar á medios violentos.

Mil pesetas pareceme mucho; rebajemos del sueldo mil reales.

Esto es lo correcto. Estoy decidido mil reales, mil reales.

Pero no podriamos sacar esa cantidad de alguna otra parte?

Sí, hay mil medios; eso ya lo sé; desistamos de esta reforma.

El sueldo de Pepe no se toca. Estoy decidido á que no se disminuya un solo céntimo. Veamos entre los oficiales.

Aquí podemos hacer mucho, muchísimo; aun haré yo más que vosotros. Hay tela donde cortar. Es sensible pero no hay otra solución. A Eduardo podemos respetarlo ¿qué os parece? Al fin es lejano pariente del jefe y habria de saberle mal cualquier modificación; pero á Benjamín.... á ver, ¡canario! no tanto; os habeis ensañado con él: yo quisiera no dar motivos á hablillas y murmuraciones. Si modificamos este sueldo podria suponerse que José le ha tratado con poca caridad por aquéllo de los presupuestos. Podriamos hacer mucho pero esta circunstancia hace inútiles nuestros esfuerzos. Dejémoslo, pues, como está y de otra parte sacaremos la economía.

Veamos los escribientes. Mucha economía es esta. Uno, dos, tres, cuatro, cinco; todos debian suprimirse pero ¿quereis hacerlo bajo vuestra responsabilidad? Comprendo que teneis razón, eso es lo correcto; eso, lo que yo he dicho, pero no conviene forzar la máquina. ¡Tiene un jefe de partido tantos compromisos! Nada, veamos otro ramo: no apuraros si podemos hacer muchas cosas!!

A ver. Hospital... Beneficencia... Bueno no me parece mal; conforme; esta es una buena reforma; para nada sirven estos empleados... pero figemonos en la economía.... Poco es; para obtener ese resultado mejor fuera dejar las cosas como estaban. Es lo correcto. Nada que no se toca á Mariano ni á Rafael ni á nadie. Estoy decidido; he de ser enérgico alguna vez.

Esto del descuento me satisface. Magnífico es una gran idea. Yo ¡habia pensado en ello. El 5, el 10 y el 15 por ciento segun los sueldos. Muy bien; lo que yo decia, esta es una gran solución. Estoy resuelto á sostener esta mejora sin género alguno de contemplaciones.

¡Ahora que digan los conservadores que soy débil!»

Por la copia.

Juan Claridades.

NOTICIAS

El pasado domingo fué conducido á la última morada el cadáver del que en vida fué nuestro querido amigo y correligionario Sr. D. Monserrate Fons.

Nos asociamos muy de veras al pesar que embarga á la apreciable familia del finado.

Hoy á las 10, tomará posesión del Curato de la Parroquia de Santas Justa y Rufina, nuestro querido amigo el joven y virtuoso sacerdote Sr. D. Enrique Teruel.

Deséamos al Sr. Teruel toda clase de prosperidades en su nuevo y difícil cargo.

El Independiente, con muy buen acuerdo, pide al Ayuntamiento se sustituya el foco eléctrico del Puente de Levante por cuatro lámparas incandescentes como las que existen en el Puente llamado de la calle Mayor, distribuyendo además la fuerza restante de dicho arco voltaico, entre las plazas de Santiago y Monserrate.

Este pensamiento, que fué generalmente aceptado; cuando se trató de la colocación del arquito *gimnástico* del Puente, nos parece acertadísimo.

Solo vemos un inconveniente: que el Ayuntamiento no hará la modificación que se pide.

Ayer mañana y en la Parroquia Iglesia del Salvador, verificose el enlace de la bella Señorita Dolores Bueno Llopis con el Sr. D. Martin Samper Novela.

El acto vióse concurridísimo, pues asistieron á él además de las distinguidas familias de los contrayentes, gran número de amigos de ambos.

Deséamos á los nuevos esposos todo género de felicidades y una luna de miel interminable.

Después de tomar posesión de su nuevo cargo, ha salido para Valencia el señor D. José Suesta Mañes, recientemente nombrado Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral.

El jueves por la tarde, festividad de todos los Santos, asistió numeroso público al Cementerio en donde se rezó el Santo Rosario, cuya ceremonia hacia ya muchos años que no se habia efectuado.

Entre las personas que asistieron á rendir tan triste recuerdo á los difuntos, oímos hablar del deplorable estado en que se halla el Panteón ó Galería de la Hermandad de la Virgen de Monserrate, y nosotros mismos pudimos comprobar el hecho, viendo con disgusto caidas muchas casetas y amenazando desplomarse la mayoría.

Seria muy de agradecer que por la citada Cofradia se procediera á la restauración de aquel Panteón.

El acreditado Café de D. Ramon Gailindo ha sido trasladado á la calle de Loaces número 8.

Continúa aumentando el número de accionistas y parece que vá tomando cuerpo el proyecto de construcción de una plaza de toros.

En breve se efectuará una reunión para plantear las bases del proyecto y acaso dentro de pocos dias, quedé definitivamente acordada la construcción del circo taurino.

Las personas iniciadoras del pensamiento nos ruegan hagamos público que, deseando comprar terrenos en las proximidades de nuestra Ciudad, desearian conocer proposiciones de aquellos señores propietarios que quieran enagenarlos para este objeto.

En la Redacción de este Semanario, San Isidro 4, se admiten dichas proposiciones.

En el acreditado establecimiento *El Nuevo Jardín*, Puerta Nueva 1, se ha recibido una magnífica colección de sombreros última novedad para señoritas, niños y niñas.

Tambien se han recibido plumas, velos, cintas y otros adornos.

Los vecinos de la calle de San Isidro, celebran hoy grandes fiestas en honor del Santo patrón de los labradores.

Hállase bastante delicada de salud la señora esposa de nuestro muy querido amigo Sr. D. Juan Coig Rebagliato.

Celebraremos la pronta mejoría de tan distinguida señora.

El jueves marcharon á Alicante los señores Sarget y Torres, diputados provinciales electos.

A pesar de nuestras averiguaciones, nada sabemos hasta la hora de cerrar nuestra edición, de lo ocurrido en las dos sesiones que ha celebrado la nueva Asamblea Provincial.

EN EL AYUNTAMIENTO

Un periódico de la Côte dijo, al tener conocimiento de la circular recientemente publicada en la Gaceta por el señor Aguilera, que aquel documento se parecia á un arma de doble filo, y que así como podia servir de provechosa enseñanza á los Municipios, podia utilizarse tambien para combatir con la ley en la mano á las minorías de las Corporaciones populares.

No anduvo equivocado el colega madrileño: nuestro Municipio, que tiene el raro privilegio de aprender pronto lo malo y no imitar lo bueno, echó mano anteayer de aquel texto legal para impedir que la minoría conservadora salvara su responsabilidad en un asunto algo obscuro y enredado.

Pero ¿como lo hizo? Atropellando esa misma R. O. que está hecha para evitar el parlamentarismo municipal, no para impedir que los concejales de una minoría velen por la moralidad administrativa y cuiden de los intereses de sus vecinos.

La opinión pública tiene formado un concepto pobre y mezquino de esa mayoría concejil inactiva y torpe, pero hoy, despues de conocer lo ocurrido en la sesión del viernes, no se contenta con juzgar merecidamente los actos de esa Corporación sino que reclama algo más práctico y provechoso; desea que esos concejales *vénoras*, esos ediles ineptos, dejen sus puestos á otros hombres de más capacidad, de más abnegación y de más patriotismo.

La minoría conservadora que habia anunciado en la sesión de la semana pasada un debate sobre la formación injusta, ya que no ilegal, de los conciertos de consumos, presentó en la última una exposición al Ayuntamiento haciendo algunas observaciones sobre los citados conciertos y manifestando que estando hechos con gran injusticia y poca equidad, suplicaba á la Corporación acordara el medio legal para subsanar tan remarcables deficiencias.

El Sr. Presidente, concedió el uso de la palabra al concejal Sr. Samper para que explicara su proposición, y cuando nuestro amigo comenzó á exponer algunos detalles y razonamientos, ocurriosele á un señor concejal de la mayoría que

aquella discusión era impropcedente y opuesta á lo prevenido en la reciente R. O. del Sr. Aguilera.

El Sr. Agrasot, entonces, á pesar de haber autorizado al concejal Sr. Samper para tratar de un asunto que figuraba en el despacho ordinario, por cuanto en él se dió cuenta y con anticipación de ocho dias se habia anunciado, estimó que debiera dar gusto al Sr. Lafuente y quitar la palabra al Sr. Samper, dando así una gallarda muestra de imparcialidad, rectitud, justicia y energía.

Bien pudiera guardar esos arranques el Sr. Agrasot para obligar á sus amigos á cumplir con sus deberes; bien pudiera guardar esas energias para hacer que por los individuos de la comisión de Consumos se vigilara este ramo y se impidiera el escandaloso *matuteo* que se hace á diario; bien pudiera emplear tan fiero carácter en solucionar de una vez el tan cacareado asunto de las economías.

Pero todo eso no tiene importancia; aquí lo que importa seguramente, es seguir desatendiendo los intereses públicos y poner mordazas á los conservadores cuando intentan eludir las responsabilidades que acarrea sobre ellos una mayoría torpe y completamente inútil; aquí lo que más interesa es seguir viendo como se pueda y hacer mucha política en el despacho del jefe y poca administración en la Casa Ayuntamiento.

Esto es lo práctico para los fusionistas, que no contentos con apagar á campanillazos las voces de una minoría que pide justicia y equidad, todavia se entretienen en murmurar por los rincones de las oficinas, como beatas pecadoras, lo que no deben ni pueden hablar por muchas razones y circunstancias.

Qué, acaso es algún delito hablar de moralidad en la casa Ayuntamiento?

Acaso es tan moral la conducta de esos concejales que han olvidado por entero sus obligaciones y sus deberes no asistiendo á los cabildos ni ocupándose para nada de los intereses que representan?

Ahí está la verdadera inmoralidad, ahí está un hecho penable y que no tiene disculpa.

Veán los fusionistas como sobran motivos á la minoría conservadora para hablar de moralidad.

Cúmplen con sus deberes, si quieren que no se hable de lo que por lo visto tan mal les sabe.

NOTAS COMICAS

Quando D. Trino sea fraile, Sagasta monja salesa, buen político el Doctor, y Ballesteros poeta, se bajarán los consumos, compondrase la Ribera, se harán las economías que el fusionismo proyecta; será el Thader navegable, *Muñoz* dará media vuelta y habrá alcalde fusionista que con muy sana mollera, plantará el *concejaliptus*, gran arbusto de la Meca, que produce ediles listos en vez de ediles de pega.

Nica Nor.

Imp. de L. Zerón.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de uente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga, calle Canales número 5.

Dirección: Preciados, 35.—MADRID.

OBRAS LITERARIAS

DE

D. Modesto Hernandez Villaescusa

En el establecimiento de D. Cornelio Payá, Calle Mayor núm. 36 se hallan de venta á los precios que á continuación se expresan:

La tórtola herida—novela, 2. ^a edición	1	50 pesetas.
Rosa del Valle—novela, 2. ^a edición	2	id.
La Cuestión de Melilla—Estudio crítico	1	id.
Juinar en vano—novela	2	id.

CATARROS

DENGUE, TRANCAZO INFLUENCIA

y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES Y LARINGE

EMPLEAR LAS

CAPSULAS DE TEPINOL DE ADRIAN

En todas las farmacias.

EXÍJASE LA FIRMA ADRIAN

GRAN SOMBRERERIA

DE

ANTONIO LÓPEZ SALAS

9, HOSTALES, 9,

ORIHUELA

Grandioso surtido en sombreros de todas clases. Especialidad en sombreros cordobeses.

Se hacen toda clase de reformas y composturas.

BARATÍSIMOS PRECIOS

Sombrerería de los Hostales, núm. 9,

ORIHUELA

INTERESANTE A LOS PUEBLOS

En grandes condiciones de baratura, se hacen instalaciones, de luz eléctrica en todas las provincias de España; bien con fuerza hidráulica, bien con motor de vapor, mucho más barato que por todos los sistemas conocidos.

Dirigirse pidiendo y dando detalles, en Madrid, al señor Garci Fernández, Alcalá 7

ACADEMIA REPARATORIA

Para ingreso de ARTILLERÍA dirigida por los oficiales del cuerpo SRS. PARDO Y GASQUE, profesores de la Academia de Artillería hasta primero de Mayo (del 93). Las clases se dividen en secciones de corto número de alumnos.

Un SR. SACERDOTE vigila constantemente alumnos internos.

Se remiten detalles y reglamentos á vuelta de correo.

BRILLANTES RESULTADOS OBTENIDOS EN TODAS LAS CONVOCATORIAS.

Plaza de San Geroteo, 1.

SEGOVIA

EL ÓRDEN

Sr. D.

EL AGUILA

GRAN CASA PARA VIAJEROS

SEGOVIA

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden, en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telégrafo, les esperamos en la estación un empleado de la casa. Servicio de carruajes á la estación y á los pueblos de la provincia.